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FECHA:  AGOSTO  02  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Abrieron  con  R-15:  uno,  abatido   

  
La  rebelión  panista   

   Persiste  déficit  de  médicos  en  zonas  apartadas   

   Máquinas  expedirán  actas  de  nacimiento   

   Solos,    80%  de  los  niños  migrantes   

  
  

   Hidalguenses  cumplen  en  OE   

   Contempla  el  PRI  perfiles  indígenas   

   Dos  de  cada  cinco  universitarios  en  el  desempleo   

  
Piden  abrir  destino  de  AICM  tras  cierre   

   La  venta  de  plazas,  cáncer  de  sindicatos;;  mina  su  credibilidad   

   Huye  de  Veracruz  por  amenazas  y  lo  asesinan  en  el  DF   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Crónica-Analiza  PRI  perfiles  indígenas  para  contienda  electoral  2016:  Candidatos  con  ascendencia  indígena  para  la  
contienda   de   2016   dependerán   del   Comité   Directivo   Estatal   (CDE),   de   acuerdo   con   el   titular   de   la   Secretaría   de   Acción  
Indígena  del   Partido  Revolucionario   Institucional   (PRI),  Martín  Guillermo  Hernández  Castelán,   actualmente   ubican   a   varios  
liderazgos  nativos  tricolores  que  podrían  postularse  para  el  proceso  electoral  del  siguiente  año.  El  trabajo  político  del  priismo  
destaca   por   la   inclusión   de  muchos   sectores   de   la   sociedad   en   su   plataforma,   abarca   desde   jóvenes,  mujeres,   indígenas,  
cibernautas,  campesinos,  adultos  mayores,  deportistas,  entre  otros,  la  intención  es  conquistar  ciudadanos  para  incorporarse  a  
las   filas   tricolores,   manifestó.   La   Secretaría   de   Acción   Indígena   es   la   fuerza   política   representativa   en   defensa   de   los  
habitantes  pertenecientes  a  etnias  radicadas  en  gran  parte  del  territorio  nacional,  sus  objetivos  principalmente  son  impulsar  y  
apoyar   la  participación  de   la  población  autóctona,  dentro  de   los  procesos  de  selección  de   candidatos  a  puestos  de  elección  
popular.   En   entrevista   exclusiva   para   La   Crónica   de   Hoy   en   Hidalgo,   el   encargado   de   esta   cartera   partidista   explicó   las  
actividades,   gestiones,   apoyos   y   labor   política   que   realiza   la   secretaría,   no   sólo   en   momentos   previos   a   las   jornadas  

que   se   avecina,   el   proceso   electoral   2016,   nosotros   consideramos   a   los   liderazgos   porque   hay   gente   capaz   que   tiene  
ascendencia   indígena   y   cuenta   con   todo   el   respaldo   para   aspirar   a   un   cargo   de   elección   popular,   tanto   hombres   como  

Municipales,   principalmente   en   demarcaciones   con  presencia   de   habitantes   autóctonos,   por   tanto   desde   ahora   iniciaron   la  
detección  de  perfiles  con  el  capital  político  suficiente  para  obtener  una  candidatura  para  cualquier  cargo  de  elección  popular  

n  de  liderazgos  que  permitamos,  en  un  momento  dado,  proponer  al  partido  y  que  los  

relevante   para   la   contienda   concurrente   del   próximo   año   es   la   nueva   distritación   para   la   entidad,   pues   cambiarán   los  
municipios  que  conforman  cada  uno  de  los  18  distritos  locales,  incluso  contemplan  tres  jurisdicciones  denominadas  indígenas,  
aquellas  regiones  con  más  del  40  por  ciento  de  habitantes  con  esta  descendencia.  El  anteproyecto  de  redistritación  propone  
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la  creación  de   las  jurisdicciones   indígenas:  uno  conformado  por  Huejutla,  Huautla  y  Jaltocán;;  otro  que   integra  a  San  Felipe  
Orizatlán,   Atlapexco,  Huazalingo,   Tlanchinol,   Xochiatipan   y   Yahualica;;   así   como   el   que   compone   Ixmiquilpan,   El   Cardonal,  
Chilcuautla,  Nicolás  Flores  y  Santiago  de  Anaya.  Hernández  Castelán  aclaró  que  en  este  momento  no  tienen  aún  una  medición  
específica  de  los  posibles  aspirantes  a  diputados  locales  para  estos  distritos,  pero  sí  impulsarán  candidatos  indígenas,  como  lo  
establece  la  ley  y  estatutos  priistas.  (Rosa  Gabriela  Portes,  página  04)  
Síntesis-Necesario,   fortalecer   ley   político-electoral:   PRD:   A   pesar   de   los   esfuerzos   que   se   han   realizado   para   el  
fortalecimiento  de   la  democracia  a   través  de   los  cambios  a   la   ley  político-electoral,  es  necesario   fortalecer   los  mecanismos  
para  que  nadie  pueda  violentar  las  normas  legales  en  la  materia,  aseguró  el  representante  del  PRD  ante  el  INE  Marco  Antonio  
Rico   Mercado.   Al   respecto   refirió   que   sí   bien   para   el   proceso   electoral   de   diputados   federales   que   apenas   se   dio   por  
terminado,  se  llegó  con  nuevas  reglas  y  atribuciones  para  el  fortalecimiento  de  la  democracia  en  la  entidad,  aún  hay  partidos  
políticos  que  dijo  buscan  los  huecos  o  lagunas  legales  para  poder  pasar  por  encima  de  la  legalidad  y  pese  a  ello  solamente  
son  castigados  con  sanciones  económicas.  "Pero  en  el  PRD  creemos  que  deberíamos  de  replantear  cosas,  porque  pareciera  
que   en   México   nos   vamos   perfeccionando,      para   violentar   las   leyes,   por  más   esfuerzos   y   propósitos   que   se   hagan   para  
fortalecer   las   instituciones  y   los  procesos  democráticos,  hay  actores  que   insisten  en  buscarle   los  vericuetos  y  huecos  a   las  
mismas  para  deslegitimar  los  procesos  electorales  y  nos  referimos  al  Partido  Verde  Ecologista".  Rico  Mercado,  aseguró  que  en  
su  caso  el  Verde  Ecologista  como  se  han  dado  los  informes  de  fiscalización,  no  solamente  se  ha  comprobado  que  rebasó  los  
topes  de  campaña  y  tampoco  se  ve  que  se  les  pueda  sancionar  de  forma  severa  con  el  retiro  del  registro,  ya  que  solamente  
va   a   ser   sancionado,   lo   cual   va   contra   las   normas   legales.   "Es   muy   lamentable   que   las   autoridades   sobre   todo   las  
jurisdiccionales  no  tomen  cartas  en  al  asunto  como  debería  de  ser  que  en  este  caso  debe  ser  el  retiro  del  registro,  además  de  
afirmar  que  por  ello  hay  mucha  diferencia  entre  el  PT  y  el  PVEM,  en  cuanto  a  la  aplicación  de  las  sanciones  ya  que  el  primero  
puede  perder  su   registro,  en   tanto  que  el  Verde  Ecologista  solamente  es  sancionado  económicamente".  Jaime  Arenalde,  
página  02)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Independiente-Fueron  funcionarios  de  casilla  3%  de  ciudadanos  formados  para  votar:  Durante  la  pasada  jornada  
electoral   del   7   de   junio   solo   fueron   incorporados   3   por   ciento   de   ciudadanos   formados   para   votar   como   funcionarios   de  
casilla,  informó  la  junta  local  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  De  acuerdo  con  datos  del  organismo,  ese  día  solicitaron  a  
475  personas  que  cubrieran  a  algún  funcionario  de  casilla  faltante  durante  las  pasadas  elecciones.  En  total  fueron  nombrados  
24  mil   934   funcionarios   de   casilla   de   los   cuales   14  mil   248   eran   propietarios   y   10  mil   686   suplentes.   Durante   la   jornada  
electoral  actuaron  14  mil  53  funcionarios  de  casilla,  3  mil  402  casillas  se   integraron  con  los  cuatro  funcionarios  el  día  de   la  
jornada  electoral,  lo  que  significó  el  95.59  por  ciento  y  475  ciudadanos  se  incorporaron  de  fila,  el  3.38  por  ciento  del  total  de  
funcionarios.   La   junta   local   del   INE   reconoció   el   desempeño   de   los   14   mil   53   funcionarios   de   casilla   que   de   manera  
desinteresada  participaron  en  la  recepción  de  los  votos.  En  cuanto  a  la  participación  de  las  y  los  hidalguenses,  más  de  850  mil  
ciudadanos   acudieron   a   las   urnas,   esto   representa   una   participación   de   44   por   ciento,   cifra   tres   puntos   porcentuales   por  
debajo   de   la   media   nacional.   A   decir   del   consejero   presidente   José   Ashane   Bulos,   la   participación   ciudadana   superó   las  
expectativas  de  diversos  estudios  de  opinión  que  proyectaban  una  participación  por  debajo  del  40  por   ciento.  En   las  siete  
sesiones  de  cómputos  distritales  se  recontaron  un  total  de  mil  640  casillas,  lo  que  representó  el  46.5  por  ciento  de  las  casillas  
instaladas.  (José  Manuel  Martínez,  página  03)  
Crónica-Debe  senado  emitir  convocatoria  para  elegir  magistrados  del  TEEH:  Emitirá  el  Senado  de   la  República   la  
convocatoria   para   designar  magistrados   electorales   en   Hidalgo,   antes   de   iniciar   el   proceso   comicial   de   2016,   confirmaron  
legisladores;;   una   vez   que   comience   el   periodo   ordinario   de   sesiones   retomarán   este   tema   pendiente   para   cumplir   las  
disposiciones   de   la   Reforma   Política.   Con   las   modificaciones   de   2014   las   autoridades   electorales   jurisdiccionales   en   las  
entidades   federativas   se   integrarán   con   tres   o   cinco   magistrados,   según   el   Código   Electoral   de   Hidalgo   su   tribunal   será  
compuesto   por   cinco   jueces.   Actualmente   el   Tribunal   Electoral   del   Estado   de   Hidalgo   (TEEH)   permanece   con   cuatro  
magistrados,  ya  que  esperan  las  convocatorias  correspondientes.  Los  artículos  transitorios  de  la  Ley  General  de  Instituciones  
y   Procedimientos   Electorales   (LGIPE)   señalan   que   la   Cámara   de   Senadores   formulará   una   convocatoria   para   renovar  
tribunales  electorales  de  13  entidades  del  país  que  celebrarán  comicios  en  2016.  De  acuerdo  con  el  parlamentario  del  Partido  
Revolucionario   Institucional   (PRI),  David   Penchyna  Grub,   valorarán   la   propuesta   del   Instituto  Nacional   Electoral   (INE)   y   el  
consenso  entre  senadores  para  eventualmente  definir  una  convocatoria  para  elegir  magistrados  locales,  después  de  que  inicie  

al   hidalguense   no   es   el   único   cargo  
pendiente  por  parte  de   la  Cámara  Alta,  pues   faltan   los  nombramientos  de   los   integrantes  de   la  Sala  Superior  del  Tribunal  
Electoral  del  Poder   Judicial   de   la  Federación   (TEPJF),   cinco  magistrados  de  Salas  Regionales,  así   como  de   jueces   para   las  
cortes  especializadas,  entre  otros.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
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C  O  N  G  R  E  S  O  
Plaza   Juárez-  Tipificar   como  delito  maltrato  animal,   siguiente  paso:  Galland:   El   diputado   local  de   la   fracción  del  
Partido  Acción  Nacional  (PAN)  Guillermo  Galland  Guerrero,  informó  que  luego  de  que  fue  aprobada  la  pro-puesta  de  reforma  
a  la  Ley  de  Protección  y  Trato  Digno  para  los  Animales  del  estado  para  armonizarla  con  las  leyes   federales,  el  siguiente  paso  
será  darle  salida  a  otras  propuestas  que  realizó  el  albiazul  en  el  mismo  sentido.  "La  ley  reformada  quedó  armonizada  con  la  
Ley  General   del   Equilibrio   Ecológico   y   la   Protección   al   Ambiente,   así   como   fa   Ley  General   de   Vida   Silvestre   y   las   Normas  
Oficiales  Mexicanas  establecidas  a  nivel  -federal,  sin  embargo,  todavía  quedan  muchas  propuestas  por  dictaminar,  entre  éstas  
la  de  la  tipificación  del  maltrato  animal  como  delito",  dijo.  Y  agregó  que  con  dicha  re-forma  quedó  garantizada  la  protección  a  
la  fama  silvestre  en  la  entidad,  y  en  ella  se  establece  que  el  maltrato  es  todo  hecho,  acto  u  omisión  del  ser  humano,  que  pue-
de   ocasionar   dolor,   deterioro   físico   o   sufrimiento   que   afecte   el   bienestar,   ponga   en   peligro   la   vida   del   animal   o   afecte  
gravemente  su  salud  o   integridad  tísica".  Sin  embargo,  destacó  que  aún  queda  un  camino  amplio  por  recorrer  en  el   tema,  
debido  a  que  la  tipificación  del  mal-trato  animal  como  delito,  tema  que  ha  sido  de  mucho  interés  en  la  entidad  tras  los  lamen-
tables   sucesos  mostrados   a   través   de   las   redes   sociales   en   la   tienda   de  mascotas   de   Plaza  Galerías   Pachuca,   no   ha   sido  
analizada  aún  por  la  62  Legislatura.  Por  lo  anterior,  el  legislador  aseveró  que  tendrá  que  trabajarse  en  lo  breve,  a  fin  de  que  
no  suceda  lo  que  en  otras   legislaturas  en  donde  los  temas  han  quedado  en  la  congeladora  y  al  mismo  tiempo  en  el  olvido,  
situación  que   lamentaría,  ya  que   la  ciudadanía  ha  expresado   la  necesidad  de  que  dicha   iniciativa  sea  dictaminada  a   favor.  
"Nos  queda  un   trabajo  arduo   y  constante  para  dar   salida  a   las   iniciativas  pendientes  en  materia  de  protección  animal,   sin  
embargo  será  decisión  de   la   legislatura  y   las  comisiones  si  se  atiende  la  demanda  de   la  ciudadanía  o  bien  se  quedan  en  la  
congeladora",   aunque   dijo   que   el   grupo   parlamentario   de   acción   nacional   no   dejará   de   insistir   en   que   sean   dictaminadas  
antes  de  que  concluya  la  gestión.  (Oscar  Raid  Pérez  Cabrera,  página  03A)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Crónica-   
  
Marco   Antonio   y   Edgar   o   cuando   se   quiere,   se   puede:   Con   su   pasión,   sus   ganas   de   salir   adelante   y   su   deseo   de  
triunfar,  estos  dos  jóvenes  alumnos  de  la  Universidad  Tecnológica  del  Valle  del  Mezquital  (UTVM),  que  opera  en  el  municipio  
de   Ixmiquilpan,   han   dado   muestra   de   que   provenir   de   una   cuna   humilde   de   la   raza   hñahñu   no   es   impedimento   para  
trascender.  Recientemente,  Marco  Antonio  Contreras  Mendoza  y  Edgar  Pérez  Acosta,  alumnos  del   sexto   cuatrimestre  de   la  
carrera  de  Tecnologías  de  la  Informática  y  la  Comunicación  (TIC),  participaron  en  un  concurso  organizado  por  la  Fundación  
Telmex,   en   la   Aldea   Digital,   que   cada   año   se   realiza   en   la   ciudad   de   México.   Elaboraron   un   proyecto   que   permitirá   la  

sordas,  vía  sonidos,  escritura  e  
imágenes,  según  sea  la  necesidad  de  quien  utilice  el  dispositivo.  Con  ese  que  parecería  un  sencillo  proyecto,  pero  permitirá   la  
intercomunicación  entre  personas  vulnerables  y  el  resto  de  la  comunidad,  Marco  Antonio  y  Edgar,  lograron  el  primer  lugar  y  
además  de  un  kit  que  incluye  un  celular,  programas  especializados,  serán  considerados  para  la  utilización  de  ese  dispositivo  
en  masa.   Es   decir   que   la   Fundación   Telmex   ha   visto   posibilidades   de   comercializar   este   proyecto   en   todo   el   país   y   en   el  
extranjero,  pues  pretender   traducirlo  al  español.  Pero,  no  sólo  eso,   también   la  empresa  Google  ha  contactado  a  estos  dos  
jóvenes  para  ofrecerles  un  acuerdo  que  permita  comercializar  el  producto  vía  esa  firma  internacional.  No  está  de  más  decir  
que  Marco  Antonio  y  Edgar,  para  costearse  sus  estudios  tienen  que  trabajar   los  fines  de  semana,  pues  el  padre  de  uno  es  
albañil   y   otro   jornalero   agrícola,   y   sus   respectivas  madres   son   amas  de   casa.  Ojalá   ambos   sean   el   ariete   que   necesita   la  
juventud  para  ser   tomada  en  cuenta  y  que  sus   ideas,  su  creatividad  sean  explotadas,  en  el  bien  sentido  de   la  palabra,  en  
beneficio  de  la  comunidad  y  ellos  encuentren  un  mejor  futuro,  que  es  la  aspiración  de  todos  los  jóvenes  de  México.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Milenio-   
  
:Que  El  presidente  municipal  de  Chilcuautla,  Silvano  López  Ramos,  será  investigado  como  parte  de  un  proceso  iniciado  ayer  
por  la  Fiscalía  Especial  para  la  Atención  a  Delitos  Cometidos  contra  la  Libertad  de  Expresión  y  Periodistas;;  no  es  la  primera  
ocasión  que  al  representante  tricolor  le  achacan  situaciones  incendiarias,  pues  apenas  este  año  se  aventó  igual  un  round  con  
Antorcha  Campesina  en  donde  amenazó  con  expulsar  de  comunidades  a  toda  persona  que  se  organizara  con  la  agrupación  
para  exigir  gestiones  con  marchas  y  plantones.    
  
:   Que   Ayer  muchos   despistados   salieron   en   busca   de   las   nuevas   tarjetas   para   el   Tuzobús   pues   se   había   informado   que  
comenzaría  su  venta  a  partir  de  agosto.  Muchos  llegaron  a  las  tiendas  TuzoExpress  pero  representantes  del  sector  indicaron  
que   aún   no   cuentan   con   el   producto,   por   lo   que   será   hasta   el   inicio   de   la   semana   laboral   cuando   se   pueda   obtener  
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información   al   respecto.   Mientras   tanto,   ayer,   la   gente   pudo   conocer   las   unidades   y   su   tecnología   en   estacionamientos  
públicos  de  plazas  comerciales.    
  
:Que  Fueron  pocos  los  municipios  que  se  organizaron  para  promover  el  Día  Internacional  a  favor  de  la  Lactancia  Materna,  un  
tema  que  es  visto  aún  como  un  tabú  por  la  sociedad  hidalguense  y  que  de  acuerdo  con  la  propia  UNICEF  constituye  el  mejor  
modo  de  proporcionar  al  recién  nacido  los  nutrientes  que  necesita.  Algunas  mamás  y  autoridades  que  se  organizaron  fueron  
el  Consejo  Consultivo  Ciudadano  del  estado  en  Pachuca,   la   jurisdicción  sanitaria  de  Salud  estatal  en  Tula,  así   como  el  DIF  
municipal  de  Tezontepec  de  Aldama,  quienes  no  dejaron  pasar  la  fecha  desapercibida.    
  
:  Que  En  el  Valle  del  Mezquital  están  de  manteles  largos  y  es  que  festejan  los  17  años  de  la  estación  radiofónica  La  Voz  del  
Pueblo  Hñahñu,  que  por  cierto  es  la  más  escuchada  de  las  22  radios  indigenistas  que  existen  en  todo  el  país  por  lo  que  es  un  
orgullo  para  los  hablantes  originarios:  al  evento  conmemorativo  acudió  el  delegado  de  la  CDI,  Daniel  Jiménez  Rojo,  así  como  
invitados  especiales,  quienes  celebraron  con  música.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Se  está  trabajando  para  poder  incorporar  la  mayor  cantidad  de  servicios  de  pago;;  nosotros  como  TuzoExpress  tenemos  que  
tener  todo  listo  para  brindar  valores  agregados  dentro  de  nuestros  negocios,  y  claro  que  vamos  a  coadyuvar  con  gobierno"    
Gustavo  Ríos  Rivero    
Empresario  sobre  tarjetas  de  Tuzobús    
  
"Específicamente  donde  tenemos  problemas  son  regiones  más  alejadas  en  donde  es  muy  difícil  que  los  médicos  especialistas  
acepten  a   ir  a   trabajar  a  zonas  como   la  Huasteca,   la  Sierra  Gorda  y   la  Otomí-Tepehua,  eso  nos  genera  un  déficit  en  esos  
hospitales  principalmente"    
José  Antonio  Copca  García  
  Subsecretario  de  prestación  de  servicios    
  
"Necesitamos  información,  repito,  urge  que  creemos  un  vínculo  con  nuestros  hijos,  que  los  niños  crezcan  con  amor,  solo  así  
podremos  bajar  índices  de  violencia  que  ahí  estamos  pero  sobrados"    
Adriana  Moreno    
Integrante  de  movimiento  pro  lactancia  en  Hidalgo  sobre  importancia  de  esta  práctica  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
En  cascada,  las  propuestas  fallidas  de  hidalguenses  en  San  Lázaro  
  
(Redacción,  página  web)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
En  teoría  el  Partido  Revolucionario  Institucional  está  listo  para  enfrentar  los  comicios  del  año  entrante  con  incorporación  de  
perfiles  cuya  procedencia  es  meramente  indígena,  esto  como  parte  de  varios  ajustes  a  la  ley  que  posibilitan  a  los  habitantes  
autóctonos  participar  en  igualdad  de  condiciones.  Lo  cierto  es  que  aún  falta  ver  si  de  verdad  existe  la  disposición  para  que  
dichas  personas  reciban  impulso  adecuado  y  conquisten  más  espacios  de  representación  popular  en  la  entidad.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Jessica  Gallego:  Pese  a  mantener  un  perfil  muy  bajo  en  cuanto  a  presencia  en  medios  de  comunicación,  la  titular  de  
la  Unidad  de  Asuntos  Internacionales  del  gobierno  hidalguense  aprovecha  sus  relaciones  para  proyectar  los  atractivos  de  la  
entidad  en  otras  latitudes  y  acercar  beneficios  que  resulten  en  vínculos  más  fuertes  con  varias  naciones.  Gallego  Maldonado  
persiste  en  una  labor  silenciosa  pero  eficaz  para  su  cargo.  
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Abajo-Alejandro  González:  muy  poco,  casi  nada,  puede  decirse  respecto  al  trabajo  realizado  por  el  presidente  municipal  
de  Francisco  I.  Madero,  pues  en  dicha  demarcación  el  progreso  llega  a  cuentagotas.  González  Méndez  es  de  esos  perfiles  que  
no  generan  mucha  información  y  por  ello  parece  destinado  al  olvido,  sobre  todo  porque  se  trata  de  una  región  que  requiere  
demasiada  atención  para  diversos  temas  sociales.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
OPERACIÓN  
Todo  está  prácticamente  listo  para  que  este  lunes  continúen  las  pruebas  de  vehículos  en  circulación  como  parte  del  Sistema  
de  Transporte  Masivo  Tuzobús  en  la  capital  del  estado  que  operará  a  partir  del  16  de  agosto.  El  gobierno  estatal  intensificó  su  
campaña  a  fin  de  concientizar  a  la  población  sobre  los  beneficios  que  representa  el  moderno  sistema,  así  como  la  reubicación  
de   rutas   alimentadoras   para   facilitar   la  movilidad.   Pese   a   ello   hay   quienes   insisten   en   observar   un   lado   negativo   y   hasta  
solicitan  en  las  redes  sociales  y  mediante  otras  estrategias  que  la  tarifa  sea  más  barata,  pues  supuestamente  representa  un  
detrimento  a  la  economía  de  los  pachuqueños.  
    
ACUSADO  
Al  que  de   seguro  no   le   irá  nada  bien   la  próxima  semana  es  al   alcalde  de  Chilcuautla,  Silvano  Ramos   López,  quien   recibió  
formal  denuncia  ante  el  Ministerio  Público,  acusado  de  privación  ilegal  de  la  libertad,  abuso  de  autoridad,  daño  en  propiedad  

notas  publicadas  en  su  contra  y  por  tomarle  fotografías.  No  es  la  primera  vez  que  dicho  personaje  es  señalado  por  este  tipo  
de   conductas,   así   que   habrá   que   ver   cómo   responde   y   también   cómo   lo   hace   su   partido,   el   PRI,   pues   son   este   tipo   de  
situaciones  las  que  le  restan  credibilidad  y  confianza  social,  por  no  decir  que  votos.  
    
SUSPICACIAS  
Una   vez   concluido   el   proceso   electoral   para   elegir   diputados   federales   por   Hidalgo,   varias   corrientes   internas   del   Partido  
Revolucionario   Institucional   (PRI)   en   la   región   de   Ixmiquilpan   externaron   ya   su   malestar   hacia   su   dirigente,   Alejandro  
González  Enciso,  a  quien  señalaron  por  falta  de  trabajo  y  liderazgo  para  unificar  a  este  partido  en  la  zona,  cuyos  resultados  
no  son  los  esperados.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Dos  de  cada  cinco  universitarios  en  el  desempleo: Recién  terminaste  la  carrera  y  ahora  debes  encontrar  
trabajo.  Buscas  en   los  portales  de  empleo  que  hay  en  internet.  Inicias  con  uno  que  presume  tener  más  de  283  mil  ofertas  
laborales.  Delimitas  tu  búsqueda  a  vacantes  para  profesionistas,  por  algo  dedicaste  cuatro  o  cinco  años  de  tu  vida  a  estudiar  
una  licenciatura.  El  abanico  de  oportunidades  se  reduce  a  12  mil  362  plazas,  4%  de  la  oferta  original,  pero  no  todas  son  para  
ti.  Las  opciones  se  siguen  descartando  a  medida  que  seleccionas  empleos  que  tienen  relación  con  lo  que  estudiaste  o  que  se  
encuentran  en  tu  ciudad.  Si,  por  ejemplo,  vives  en  el  DF,  tus  alternativas  disminuyen  a  2  mil  396  empleos.  Comienzas  a  leer  
el  perfil  de  las  vacantes:  en  la  mayoría  te  piden  mínimo  dos  años  de  experiencia  que  no  tienes  porque  acabas  de  iniciar  tu  
vida  laboral.  En  otras,  no  alcanzas  la  edad.  El  ejercicio  anterior  no  es  ficticio.  Se  realizó  consultando  el  portal  de  empleo  de  la  
Secretaría   del   Trabajo   y   recrea   el   panorama   que   viven   los   jóvenes   profesionistas   en   México.   La   Unidad   de   Datos   de   EL  
UNIVERSAL  analizó  la  Encuesta  Nacional  de  Ocupación  y  Empleo  (ENOE)  y  encontró  que  41%  de  los  profesionistas  menores  
de  30  años  están  desempleados  o  están  en  la  informalidad.  En  números  absolutos,  290  mil  no  tienen  empleo  y  1  millón  88  mil  
trabajan  en  negocios  que  no  están  legalmente  establecidos.  Por  si  esto  fuera  poco,  un  tercio  gana  menos  que  el  promedio  de  
los  jóvenes  que  sólo  acabaron  la  preparatoria.  La  ENOE  es  una  encuesta  que  el  Instituto  Nacional  de  Estadística  y  Geografía  
(Inegi)  levanta  cada  tres  meses.  Los  datos  examinados  corresponden  al  primer  trimestre  de  este  año.  
Baja  recompensa  
De  cada  100  niños  que  entraron  a  la  primaria,  76  pasaron  a  la  secundaria,  48  ingresaron  al  bachillerato  y  apenas  21  iniciaron  
una  licenciatura.  Al  final,  sólo  13  se  titularon,  de  acuerdo  con  cifras  de  la  organización  Mexicanos  Primero.  
Pensarás   que   ser   parte   de   ese   13%  afortunado   que   terminó   una   carrera   te   premiará   con   un  mejor   salario.   Comienzas   a  
revisar  los  puestos  de  trabajo  disponibles  para  jóvenes  de  tu  edad.  La  primera  vacante  que  encuentras  es  para  un  odontólogo  
con  uno  o  dos  años  de  experiencia,  que  labore  de  lunes  a  sábado  de  3  pm  a  10  pm.  La  paga:  3  mil  800  pesos  mensuales  y  
prestaciones  de   ley.  Pasas  a   la  siguiente  oferta.  Se  requiere  un  pasante  en  Administración  o  Relaciones  Internacionales,  de  
entre   25   y   35   años.   El   trabajo   es   de   tiempo   completo,   seis   días   a   la   semana.  A   cambio   la   empresa   ofrece   7  mil   pesos   y  
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prestaciones.   Continúas   buscando.   Hallas   vacantes   de   6  mil   500   pesos   para   un   diseñador   gráfico,   de   5   mil   310   para   un  
ingeniero  civil,  de  5  mil  para  un  médico  y  de  3  mil  500  pesos  para  un  contador.  Las  plazas  que  rebasan  los  10  mil  pesos  están  
reservadas  para  personas  con  más  experiencia.  De  acuerdo  con  los  datos  de  la  ENOE,  aunque  existe  una  remuneración  mayor  
por  terminar  una  carrera,  la  brecha  en  salarios  se  estrecha  en  las  nuevas  generaciones.  Una  persona  con  bachillerato  gana  en  
promedio  5  mil  300  pesos  al  mes  mientras  que  un  profesionista  percibe  9  mil  653  pesos.  Pero  si  el  licenciado  tiene  menos  de  
30  años,  entonces  su  salario  se  reduce  a  6  mil  870  pesos,  es  decir,  41%  menos  que  la  media  de  profesionistas.  La  diferencia  
con  los  trabajadores  de  su  misma  edad  que  sólo  tienen  bachillerato  termina  siendo  de  apenas  2  mil  562  pesos.  El  35%  de  los  
recién   graduados   gana   incluso   menos   de   4   mil   308   pesos,   que   es   el   sueldo   promedio   de   los   jóvenes   que   únicamente  
terminaron  la  preparatoria.  
Puertas  cerradas  
Podría   pensarse   que   los   bajos   salarios   que   perciben   estos   jóvenes   se   compensan   con   más   alternativas   de   empleo.   Sin  
embargo,  no  es  así.  En  México   trabajan  o  buscan  ocuparse  3  millones  161  mil   profesionistas  menores  de  30  años,  de   los  
cuáles  290  mil  están  desempleados  y  un  millón  88  mil  laboran  en  la  informalidad.  Es  decir,  que  9%  no  tiene  actividad  y  35%  
labora  en  negocios  no  establecidos  legalmente.  Sólo  56%  logra  colocarse  en  una  empresa  establecida  o  en  el  gobierno.  Si  su  
situación  se  compara  con  la  de  todos  los  profesionistas  en  general,  donde  sólo  25%  trabaja  en  la  informalidad  y  otro  5%  está  
desempleado,  queda  claro  que  los  jóvenes  enfrentan  las  condiciones  más  adversas  a  la  hora  de  conseguir  una  ocupación.  La  
tasa  de  desempleo  de  este  grupo  (9.2)  supera  incluso  a  la  de  los  jóvenes  que  sólo  estudiaron  la  preparatoria  (8.5).  A  pesar  
de   todo,   estudiar   una   licenciatura   sigue   siendo   de   ayuda   para   salir   de   la   informalidad.  Mientras   que   56%  de   los   jóvenes  
profesionistas  cuentan  con  un  empleo  formal,  sólo  41%  de  los  que  tienen  preparatoria  lo  consiguen.  Has  revisado  ya  más  de  
50  ofertas  laborales  y  hasta  ahora  la  más  atractiva  es  para  un  titulado  en  Sistemas  Computacionales.  El  sueldo  es  de  18  mil  
pesos  más  prestaciones  de  ley.  A  cambio,  debes  dominar  el  inglés,  ser  líder,  trabajar  en  equipo  y  tener  más  de  25  años.  Si  no  
eres  programador  habrá  que  seguir  buscando.  (Saúl  Hernández,  primera  plana)  
La   Jornada-   Huye   de   Veracruz   por   amenazas   y   lo   asesinan   en   el   DF:   Rúben   Espinosa   Becerril,   fotoperiodista  
veracruzano  de   la  revista  Proceso,  Cuartoscuro  y  de   la  agencia   local  Avc  Noticias,  quien  desde   junio  pasado  se  exilió  en   la  
ciudad   de   México   ante   las   amenazas   que   enfrentaba   por   su   labor   periodística,   fue   encontrado   muerto   junto   con   cuatro  
mujeres  en  un  departamento  del  edificio  1909,  de  Luz  Saviñón,  en  la  colonia  Narvarte,  delegación  Benito  Juárez.  Familiares  
de   la   víctima   confirmaron   su   identidad,   por   lo   que   hasta   el   cierre   de   esta   edición   continuaban   en   las   instalaciones   de   la  
Procuraduría   General   de   Justicia   del   Distrito   Federal   (PGJDF)   rindiendo   su   declaración.   Tras   conocerse   la   noticia,   los  
informadores  de  Veracruz  manifestaron  su  indignación  y  realizaron  una  velada  en  la  Plaza  Lerdo,  en  Xalapa,  donde  exigieron  
el   esclarecimiento   de   los   hechos,   y   que   éstos   no  queden   impunes.  Recordaron   que  Espinosa  Becerril   especializado   en   la  
cobertura  de  movimientos  sociales  en  esa  entidad   es  el  cuarto  periodista  veracruzano  asesinado  en  lo  que  va  del  año,  luego  
de  los  homicidios  de  Armando  Saldaña,  Juan  Mendoza  y  Moisés  Sánchez.  De  acuerdo  con  los  reportes  policiales,  los  cuerpos  
de  Espinosa  Becerril  y  las  cuatro  mujeres  estaban  en  diferentes  cuartos  de  la  vivienda.  Según  la  investigación,  que  inició  la  
PGJDF  por  el  multihomicidio,  a  las  víctimas  las  ataron  de  pies  y  manos,  en  tanto  que  a  dos  de  las  mujeres  las  encontraron  sin  
ropa.  
Una  extranjera,  entre  las  víctimas  
Los  cuerpos,  además  de  las  heridas  por  arma  de  fuego,  presentaban  lesiones  por  arma  blanca  y  señales  de  tortura.  Entre  las  
víctimas   se   encontraba   una  mujer   extranjera.   Tras   24   horas   de   la   desaparición   del   fotoperiodista,   su   familia   acudió   a   las  
autoridades,  quienes  le  pidieron  identificar  el  cadáver.  La  organización  Artículo  19  había  emitido  una  alerta,  debido  a  que  el  
fotógrafo  se  exilió  en  la  ciudad  de  México,  luego  de  salir  de  Veracruz  por  sentirse  amenazado.  Integrantes  de  la  organización  
señalaron  que  en  las  líneas  de  investigación  que  sigan  las  autoridades  judiciales  debe  considerarse  el  contexto  de  amenazas  
que   enfrentaba   el   fotoperiodista,   por   lo   que   señalaron  que  debe   intervenir   la   Fiscalía   Especial   para   la  Atención  de  Delitos  
cometidos  contra  la  Libertad  de  Expresión.  Fuentes  del  Gobierno  del  Distrito  Federal  informaron  que  el  titular,  Miguel  Ángel  
Mancera,   se  mantiene   atento   de   las   investigaciones,   e   instruyó   al   procurador   capitalino,   Rodolfo   Ríos,   que   brinde   toda   la  
atención  a  los  familiares.  En  tanto,  compañeros  y  directivos  de  los  medios  donde  colaboraba  Espinosa  Becerril  manifestaron  
su  indignación  por  el  homicidio  y  exigieron  su  esclarecimiento.  Pedro  Valtierra,  fundador  y  director  de  la  agencia  Cuartoscuro,  
narró   que   Rubén   colaboraba   con   nosotros   desde   hace   tres   años.   Era   un   fotógrafo   inquieto,   como   todos   los   jóvenes;;  
chambeador,  tranquilo.  Su  muerte  es  terrible,  dolorosa.  Es  un  asesinato  cobarde.  Señaló  que  vino  al  Distrito  Federal  porque  sí  
sentía   la  presión,   la  vigilancia;;  estaba  asustado,  ya  que  en  dos  o   tres  ocasiones   recibió  amenazas  directas.  Queremos  que  
esto  se   investigue.  ¿Qué  hace  un   joven  fotógrafo  para  merecer  esto,  para  que   lo  maten  de  esa  manera?  Da  mucho  dolor.  
Flavia  Morales,   jefa  de  Avc  Noticias,   afirmó:  Rubén   era  un  guerrero,   un  amigo  de   todos  y  estamos   indignados.  Nos  duele  
mucho  lo  que  está  pasando,  pero  no  es  momento  de  tener  miedo,  sino  de  agarrar  fuerzas,  de  hacer  un  frente  común.  No  nos  
podemos  quedar  en  el  miedo  y  no  podemos  echarnos  para  atrás.  La  revista  Proceso  también  divulgó  en  su  página  electrónica  
que  desde  hace  algunas  semanas  Espinosa  Becerril  decidió  exiliarse  temporalmente  de  Veracruz,  y  radicar  en   la  ciudad  de  
México,  luego  que  detectó  que  sujetos  desconocidos  lo  vigilaban  tanto  en  su  domicilio  como  en  sus  actividades  laborales.  Tan  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

7  de  13  

77  

sólo  el  pasado  9  de   julio,  en  una  entrevista  en  el   canal  de   Internet  Rompeviento,  Rubén  manifestó  que   todo  el  mundo  es  
atacado  cuando  tu  crítica  es  al  mal  gobierno  que  lleva  Javier  Duarte,  y  me  tuve  que  venir  en  un  contexto  de  violencia  que  se  
vive   contra   los   comunicadores   en  Veracruz.   Estando   acá,   dando   algunas   entrevistas,  me  entero   que  matan   al   (periodista)  
número  13,  asesinado  por  este  mal  gobierno.  Sus  compañeros  reporteros  recodaron  que  uno  de  sus  trabajos  más  relevantes  
fue  su  cobertura  de  la  agresión  perpetrada  por  un  comando  contra  estudiantes  de  la  Universidad  Veracruzana  la  madrugada  
del  pasado  5  de  junio  en  la  capital  del  estado,  cuando  10  hombres  ingresaron  a  la  vivienda  donde  se  encontraban  los  jóvenes  
y  los  atacaron  con  machetes,  bates,  bastones  y  armas  largas.  También  cubrió,  en  septiembre  de  2013,  el  desalojo  del  plantón  
instalado  por  profesores  de  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación,  lo  que  generó  un  enfrentamiento  con  
policías   estatales,   hecho   por   el   cual   levantó   una   denuncia.   Después   de   esa   agresión,   indicaron,   Rubén   encabezó   las  
demandas  de  justicia  y  reparación  del  daño,  porque  muchos  perdieron  sus  equipos.  Denunció  que  el  secretario  de  Seguridad  
Pública  local,  Arturo  Bermúdez  Zurita,  era  responsable  de  organizar  dicho  operativo.  También  fue  quien  encabezó  la  demanda  
para  colocar  una  placa  en  la  Plaza  Lerdo  en  honor  de  la  periodista  Regina  Martínez,  asesinada  en  abril  de  2012.  (Josefina  
Quintero,  Laura  Poy  y  Eirinet  Gómez,  primera  plana)  
Excélsior-  La  venta  de  plazas,  cáncer  de  sindicatos;;  mina  su  credibilidad:  La  venta  de  plazas  en  los  sindicatos  es  un  
cáncer  que  ha  minado  su  credibilidad  y  prestigio.  Es  un   fenómeno  en  el  que   los  puestos  de  trabajo  se  ofrecen,   incluso  en  
anuncios   de   periódico   en   los   que,   por   ejemplo,   una   plaza   con   un   sueldo   de   80  mil   pesos   se   vende   en   300  mil   pesos   en  
mensualidades,   y  en   los  que  además   se   comercia  hasta   con   favores   sexuales.   El   analista  Federico  Reyes  Heroles  dijo  que  
según  una  encuesta  de  Fundación  Este  País  y  Banamex,  sólo  2%  de   los  mexicanos  pertenece  a  un  sindicato,  cuando  hace  
tres   o   cuatro   décadas   eran   una   representación   mayoritaria   de   la   población.   En   buena   medida   ha   dejado   de   ser   una  
rep a  

el  de  Víctor  Manuel  Rico,  subjefe  A  en   la  Subgerencia  de  Desarrollo  de  Políticas  Comerciales  de  Pemex  Refinación,  que  se  
tal  

Galicia,   presidente   de   la  Alianza   de  Trabajadores   de  Salud   y   Empleados   Públicos,   una  plaza   se   puede  obtener   a   partir   de  
pagos  sexuales,  compadrazgos  o  dinero  a  sindicatos.  
REMATE  DE  PLAZAS  
    "MANEJO  PATRIMONIAL  DE  PLAZAS  DEGRADÓ  A  LOS  SINDICATOS"  
La  degeneración  de  los  gremios  tiene  su  origen  en  el  carácter  feudal,  sobre  todo  el  de  trabajadores  de  la  educación  y  el  de  
Pemex;;   ambos   se   han   convertido   en   referentes   de   corruptelas,   dice   Reyes   Heroles.      El   carácter   feudal   de   los   grandes  
sindicatos  del  país,  convertido  en  referente  de  corruptelas,  ha  provocado  una  degradación  en  el  sindicalismo  de  México.  Una  
de   las   principales   degradaciones   es   el   carácter   patrimonial   que   tienen   sobre   las   plazas,   señaló   Federico  Reyes  Heroles.   El  
simple  hecho  de  pensar  que  las  plazas  se  heredan  o  que  pueden  ser  vendidas  al  mejor  postor,  subrayó  el  analista  político,  
habla  ya  de  la  concepción  que  se  tiene  de  la  fuente  de  trabajo  en  una  sociedad  que  está  globalizada.  De  acuerdo  con  Reyes  
Heroles,  los  sindicatos  en  México  han  perdido  prestigio  y    fuerza.  Recuerda  que  en  una  encuesta  hecha  por  la  Fundación  Este  
País  y  Banamex,  resultó  que  sólo  dos  por  ciento  de  los  mexicanos  pertenecen  a  un  sindicato.  Es  decir,  que  son  minoría  entre  
las  minorías,  en  comparación  con  hace  tres,  cuatro  décadas,  cuando  los  sindicatos  eran  una  representación  mayoritaria  de  la  

dirigencias  sindicales  han  dejado  de  ser  representantes  auténticos  de  la  so
aseguró   que   es   un   problema   que   el   sindicalismo   se   diluya   porque,   desde   su   punto   de   vista,   es   muy   importante   que   el  

  decir  que  esta  degeneración,  esta  
degradación,  viene  por  el  carácter  feudal  de  los  más  grandes  sindicatos  del  país,  a  saber  el  sindicato  de  trabajadores  de  la  

una   de   las   principales  
corruptelas  y  una  de  las  principales  degradaciones  es  este  carácter  patrimonial  sobre  las  plazas  de  trabajo;;  el  simple  hecho  de  
pensar   que   las   plazas   se  hereden  o   se   vendan,   te   habla   ya   de   la   concepción  que   se   tiene  de   la   plaza  de   trabajo   en  una  

plazas  no  debería  de  tener  nunca,  nunca,  esa  posibilidad  de  ser  vendidas  o  heredadas.  Y  esto  es  algo  a  lo  que  nos  hemos  ido  

la  venta  de  plazas,  donde  se  aprecia  la  convergencia  de  patrones  y  sindicalistas,  el  articulista  de  esta  casa  editorial  señaló  que  

formas  de  combati
decir,  el  outsourcing  puede  ser  una  fórmula  para  combatir  la  degradación  sindical;;  ahora,  si  se  están  dando  estos  negocios,  
condicionando   este   tipo   de   servicios,   lo   que   están   haciendo   es   ampliando   esta   degradación   al   outsourcing,   lo   que   sería  

  
A  LA  BUROCRACIA,  CON  FACILIDADES  
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ravés  de  personas  como  Víctor  Manuel  Rico  Huesca,  quien  fue  destituido  
por  comercializar  plazas.  También  han   sido   rastreados  por   la  propia  empresa  personas  que  ofrecen   trabajo  en   la  empresa  
más  grande  de  México  a  través  de  anuncios  en  los  periódicos.  La  forma  es  la  siguiente:  en  el  capítulo  de  empleos  (varios)  de  

rreo   interesándose  
por  el  empleo.  En  respuesta  recibió  otro  desde  la  cuenta  sarapemex13@hotmail.com,  con  esta  línea  como  arranque  de  lo  que  

ico:  
n  

de   contrataci

permanentes,  y  lo  mejor,  que     
SUELDAZOS,  EN  CÓMODAS  MENSUALIDADES  
A  los  interesados  que  envían  un  correo  electrónico  a  los  encargados  de  vender  plazas  en  Petróleos  Mexicanos  se  les  responde  

consistente  en  el  pago  de  un  bajísimo  enganche  y  el  resto  se  le  descuenta  directamente  de  su  nómina  (prestación  crédito  de  

una   serie  de  pasos  específicos  y  en  el   siguiente   contacto   se   le  explicarán   las  garantías  que  otorgamos,  para  que   tenga   la  
certeza   de   que   esto   es   serio,   es   un   tema   delicado,   únicamente   conteste   el   correo   con   la   opción   y   tipo   de   plaza   que   le  

   y   80   mil   pesos  
mensuales  
(nivel  de  puesto  40,  41  y  GA2)  
Tres  opciones  de  pago:  
200  mil,  250  mil  y  300  mil  pesos,  en  12,  24  y  48  meses  
Enganche:  50  mil,  35  mil  y  30  mil  pesos  
Se  acepta  un  pago  de  contado  de  170  mil  pesos  
Si  se  pretende    un  salario  de  35  a  55  mil  pesos  mensuales  
(plaza  de  nivel  37,  38  y  39)  
Tiene  un  costo  de  entre  160  y  190  mil  pesos  
Enganche:  de  30  y  25  mil  pesos  
Mensualidades  de  10  mil  833  y/o  6  mil  875  pesos  
O  pago  único  de  115  mil  pesos.  
Si  lo  que  busca    es  un  puesto  con    un  sueldo  de  entre  10  mil  y  25  mil  pesos  
(niveles  26  al  36)  
Enganche:  20  o  15  mil  pesos  
O  pago  único  de  70  mil  pesos.  
Los  vendedores  de  plazas  en  Pemex  dan  fecha  de  firma  de  contrato  y  de  entrada  a  trabajar.  

SISTEMA   DE   BOLSA   DE   TRABAJO   SE   CIERRA   LA  
  

Manuel   Huesca   fue   denunciado   ante   la   Función   Pública   y   posteriormente   destituido,   después   de   trabajar   26   años.  Héctor  
Sosa,  líder  de  la  Sección  34  del  

A   en   la   Subgerencia   de   Desarrollo   de   Políticas   Comerciales   de   Pemex   Refinación,   fue   denunciado   por   los   arrepentidos  
de  

más  de  26  años  en  la  empresa:  fue  destituido.  Rico  Huesca  era  un  trabajador  sindicalizado  a  la  Sección  34  del  Sindicato  de  
Trabajadores   Petroleros   de   la   República  Mexicana   (STPRM)   y   desde   las   oficinas   centrales   de   la   empresa   en   la   Ciudad   de  
México   intentó   convertirse   en   agencia   de   colocación   en   Pemex,   según   las   denuncias   de   Carlos   Muñoz   Guagnelli,   Martha  
Patricia   Aguilar   Sánchez   y   Gudelia   Adela   Mendoza   Ceja,   todos   ellos   también   trabajadores   de   la   petrolera.   Héctor   Sosa  
Rodríguez,   líder   petrolero   de   la  Sección  34,  admitió   que  en   los  once  años  que   lleve  en   la  dirigencia   sindical  ha   sabido  de  

  quienes  han  sido  
sorprendidos  tratando  de  vender  puestos  de  trabajo  en  Pemex  han  sido  denunciados  por   los  propios  trabajadores  y  se  han  
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podido   llevar   denuncias   en   la   agencia   40   de   Ministerio   Público   en   Tacuba   y   otra   en   la   Gustavo   A.   Madero   y   han   sido  
trabajadores   de   la   empresa,   jubilados   u   otros   que   nada   tiene   que   ver   con   la   petrolera   y   quienes   por   simple   ocurrencia  
decidieron  vender  plazas.  
Necesaria  la  denuncia  
Héctor  Sosa  señaló  que  desde  2004,  que  él  dirige  la  Sección  34  del  sindicato  petrolero,     las  plazas  que  hemos  dado,  se  
ha   hecho   en   actos   públicos.   Somos   auditables   tanto   en   plazas   como   en   ingresos.   Hoy   somos   honestos,   hoy   el   sindicato  

acusadas  a  

a  través  del  departamento  jurídico  nos  trasladamos  al  Ministerio  Público,  tenemos  algunas  denuncias  en  la  delegación  40  en  

plazas  de  trabajo  en  Pemex,  hay  gente  vinculada  a  la  empresa  y  al  sindicato,  como  lo  demuestran  los  documentos  obtenidos,  
otras  ya  en  el  retito  y  otras  que  no  tienen  nada  que  ver  con  la  empresa  petrolera,  como  la  gente  de  los  correos  electrónicos.  

acompañamos  a  que  se  denuncie  y  las  autoridades  tengan  
dijo  Sosa.  
VÍCTIMAS  FILMAN  AL  ESTAFADOR  
Las  personas  que  acusaron  a  Víctor  Manuel  Rico  Huesca  tienen  videos  en  los  que  fija  las  cuotas  de  las  plazas  que  ofrece.  En  
la   resolución   del   Órgano   Interno   de   Control   en   Pemex   Refinación,   donde   fue   denunciado   Víctor   Manuel   Rico   Huesca,  

las   plazas   laborales   que   él   tenía   una   relación   cercana   con   el   líder   de   la   Sección   34,   Héctor   Sosa   Rodríguez.   Rico  Huesca  
ofreció  a  la  señora  Martha  Patricia  Aguilar  Sánchez  dos  plazas  para  sus  hijos,  porque  tenía  posibilidades  de  la  Sección  34  del  
STPRM  a   través  del   señor  Héctor  Manuel  Sosa  Rodríguez,  ya  que   le  había  dado  varias   fichas  para  que  él   las  ofreciera,   las  
cuales  eran  seguras  y  sin  ningún  problema,  y  que  le  tenía  que  dar  30  mil  pesos  por  cada  una  de  ellas.  Ante  la  imposibilidad  
de  que  Rico  Huesca  le  reintegrara  
Carlos  Muñoz  Guagnelli,  se  las  ingenió  para  grabar  en  cuatro  ocasiones  a  Rico  Huesca.  Ante  el  órgano  de  Control  Interno  de  
Pemex  Refinación,  Muñoz  Guagnelli   presentó  un  disco   con   los   cinco  archivos  de  video.  En  una  primera   conversación,  Rico  
Huesca  trata  de  convencer  a  Muñoz  que  pronto  le  darán  una  de  las  dos  fichas  que  le  compró  y  que  la  otra  estará  en  quince  
días  más.  En  el  video,  Carlos  Muñoz  hace  todo   lo  que  puede  para  que  Rico  Huesca  se  comprometa,   le  pregunta  qué  nivel  

i  
a   Muñoz.   En   otro   video   Muñoz   recrimina   al  

  
eo,  Rico  Huesca,  incluso  le  da  dos  

supuesto  números  de  las  fichas  para  la  obtención  de  plaza  de  los  parientes  de  Carlos  Muñoz.  Le  informa  que  son  las  59884  y  
la  59661.  
TODO  SE  VALE,  HASTA  FAVORES  SEXUALES  EN  LA  VENTA  DE  PLAZAS  DE  LA  SSA  
Antonio  Vital  Galicia,  titular  de  la  Alianza  de  Trabajadores  de  Salud,  denunció  que  en  esta  práctica  está  relacionado  el  líder  del  
sindicato,  Marco  Antonio  García  Ayala.  Reveló  que  es  la  nueva  manera  de  contubernio  En  el  sector  salud  se  puede  conseguir  
un  empleo  a   través  de  distintos  mecanismos:  el  pago  de  dinero,   favores  sexuales,  compadrazgo  con  algún   líder  sindical  o  
compromisos   políticos   con   los   directores   de   hospitales   o   unidades   de   salud   en   todo   el   país.   En   cualquiera   de   los   casos  
anteriores   por   el   cual   se   haya   obtenido  

Públicos.   Vital   Galicia   acusó   particularmente   a   la   familia   del   líder   de   los   trabajadores   del   Estado,   el   senador   Joel   Ayala  
Almeida,  de  ser  parte  del  entramado  de  corrupción  en  el  sector  salud,  que  ya  escaló  a  niveles  de  carácter  empresarial.  Ahora  
el  negocio  más   jugoso  entre   funcionarios   y   líderes   sindicales  está  en   la  entrega,  por  parte  de   la  Secretaría  de  Salud  a   su  
sindicato,   de   subrogaciones   para   servicios   de   seguridad,   limpieza,   auxiliares   de   diagnóstico   de   tratamiento,   laboratorios,  
alimentación,   lavandería   y   áreas   de   informática,   denunció   Vital.   Marco   Antonio   García   Ayala,   diputado   de   la   Asamblea  
Legislativa  del  Distrito  Federal,  sobrino  de  Ayala  Almeida,  es  el  líder  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Secretaría  
de  Salud   (SNTSA),  a  quien  se   relaciona   con  distintos  actos  de  corrupción  en   la  contratación  de  personal,  declinó   fijar  una  
posición  al  respecto.  De  acuerdo  con  el  testimonio  de  Vital  Galicia,  de  la  planta  laboral  del  sector  salud  en  todo  el  país,  que  es  
aproximadamente  de  250  mil  trabajadores,  de  éstos,  27  mil  puestos  de  trabajo  están  asignados  por  distintos  mecanismos  de  
corrupción,  que  les  permite  hacer  alguna  triquiñuela  para  cambiar  el  código  laboral.  Explicó  el  titular  de  la  ATS,  que  a  nivel  
nacional,  en  el  sector  salud  hay  choferes  que  incurrieron  en  un  acto  de  corrupción  para  tener  planta  de  médico  o  enfermeras;;  

licia.  
93  mil  puestos  al  margen  de  la  ley  
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Informó  que  en  el  sector  hay  otros  10  mil  puestos  a  los  que  se  les  asignan  salarios  distintos  al  puesto  que  ocupan  por  falta  de  
salarios  debidamente  remunerados.  Como  ejemplo  señaló  que  en  ciertos  hospitales  el  salario  para  una  secretaria  es  de  6  mil  
pesos,  pero  como  trabajan  todo  el  día,  se  hace  necesario  que  le  den  el  salario  de  una  enfermera  o  de  nutricionista,  para  que  

  son  los  casos  en  que  se  
justifica,  pero  el  problema  es  que  se  tienen  que  crear  plazas  de  secretarías  ejecutiva  de  tiempo  completo.  Igual  pasa  con  los  

ción  también  tiene  
evidencia  de  que  hay  93  mil  puestos  de  trabajo  contratados  al  margen  de  la  legislación  laboral,  de  las  condiciones  generales  

rataciones  al  
margen   de   la   legislación,   esto   significa   que   se   están   generando   puestos   de   trabajo   con   un   código   distinto   que   es  
fundamentalmente  temporal,  por  honorarios,  por  contrato,  eventuales,  meritorios,  y  que  tienen  percepciones  en  promedio  de  
la   mitad   de   lo   que   debía   recibir,   además   que   no   tienen   las   prestaciones   que   establece   la   legislación   laboral   como   son  

hizo   referencia   operan   gracias   al   contubernio   entre   los   funcionarios   de   la   Secretaría   de   Salud   y   los   dirigentes   sindicales,  

mecanismos   ilegales,   no   hay   convocatorias   para   las   plazas,   no   se   respeta   la   normatividad   de   la   bolsa   de   trabajo,   del  
escalafón,  y  lo  que  sí  se  conoce  es  que  se  solicitan  dádivas,  de  distintos  tamaños,  piden  5,  10  mil  pesos  para  ir  haciendo  el  
trámite   o   20   mil   pesos   y   para   tener   un   tip
información   es   que   se   solicitan   beneficios   personales   en   especie   como   son   favores   sexuales   u   otro   tipo   de   beneficios  
personales  de  los  representantes,  principalmente  lo  que  tenemos  reconocido  es  que  es  el  secretario  general  de  las  secciones  

  
  

El  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Secretaría  de  Salud  (SNTSA),  a  cargo  de  Marco  Antonio  García  Ayala,  quien  podría  
convertirse  en  diputado   federal   (plurinominal)  en   la   LXIII   Legislatura,   tiene  101  secciones  y  es  a  partir  de  éstas  donde  se  

Públicos,  señaló  que  el  contubernio  para  la  venta  de  plazas  en  el  sector  salud  se  da  entre  las  autoridades  y  los  representantes  
del  sindicato  que  particularmente  son  los  secretarios  generales  de  las  secciones,  quienes  se  encargan  de  opera  el  manejo  de  
las  
la  evidencia  es  que  no  hay  una  convocatoria  pública,  como  debía  de  ser,  no  hay  movimientos  escalafonarios  y  además  son  
contrataciones  al  margen  de  las  relaciones  laborales.  Mientras  que  por  parte  de  las  autoridades,  las  áreas  involucradas  son  la  

   Mencionó   que   todas   esas  
irregularidades  ya  las  han  denunciado,  particularmente  ante  el  Gobierno  del  Distrito  Federal  y  el  gobierno  federal,  para  frenar  
este   tipo  de  contrataciones.  
estas  93  mil  plazas  de  trabajo,  que  están  fundamentalmente  en  el  Seguro  Popular.  Finaliza  Vital  Galicia  revelando  que  una  de  
las   formas  para   crear   grupos  de  poder   dentro   de   los   hospitales,   es   otorgando   plazas.   Puso   como  ejemplo   a   un  grupo  de  
médicos  que  quiere  controlar  el  Hospital   Juárez.  

estos   mecanismos   de   corrupción,   que   crea   compromisos   polít   
(Andrés  Becerril,  página  web)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
:Que  el  líder  de  la  sección  22  de  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  de  Oaxaca,  Rubén  Núñez,  tuvo  
que  ser  llevado  de  emergencia  a  un  hospital  del  Distrito  Federal  para  ser  atendido  por  hipertensión.  Una  ambulancia  de  un  
hospital  capitalino  lo  trasladó,  luego  de  que  sintió  molestias  mientras  participaba  en  la  Asamblea  Nacional  Representativa  de  
su  gremio,  que  se  realizaba  en  calles  del  Centro  Histórico;;  sin  embargo,  para  alivio  de  sus  correligionarios,  minutos  después  
se  reportó  estable  la  salud  del  dirigente.  Al  final,  según  autoridades  locales,  terminó  siendo  internado  en  el  Instituto  Nacional  
de  Nutrición  Salvador  Zubirán.  Más  vale  prevenir.    
  
:  Que  a  propósito  de  la  disidencia  magisterial,  en  el  gobierno  de  Oaxaca  aseguran  que  la  reunión  pactada  con  Gabino  Cué  
para  mañana  lunes  está  en  duda,  y  es  que  en  la  administración  estatal  dicen  que  movilizar  a  las  bases  de  la  sección  22  de  la  
Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  como  método  de  presión  para  concretar  la  reunión  no  es  la  forma  y  
no  lo  van  aceptar.  ¡Zas!    
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:  Que  el  jugador  encargado  de  recibir  ayer  la  patada  inaugural  en  el  nuevo  estadio  de  los  Rayados  del  Monterrey,  por  parte  
del  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  fue  Severo  Meza,  referente  y  uno  de   los  capitanes  del  equipo  regiomontano.  El   jefe  del  
Ejecutivo   supervisó   luego   las   instalaciones   del   moderno   recinto   que   hoy   será   escenario   del   partido   contra   el   Benfica,   de  
Portugal.    
  
:   Que   el   líder   del   Partido   de   la   Revolución   Democrática,   Carlos   Navarrete,   fue   contundente   al   descartarse   de   la   lista   de  
aspirantes  de  su  partido  a  la  Presidencia  para  2018:  "Conmigo  no  cuenten".  Aunque  dijo  que  está  "vivito  y  coleando",  expresó  
que  su  misión  es  conducir  por  buen  camino  al  perredismo,  por  lo  que  necesita  andar  con  los  pies  muy  bien  plantados  en  el  
piso.    
  
:  Que  aunque  el  Gobierno  del  Distrito  Federal  anunció  ya  la  homologación  gradual  de  los  programas  sociales  de  la  capital  con  
los  federales,  las  autoridades  de  la  Ciudad  de  México  no  piensan  dejarse  arrebatar  la  paternidad  de  algunos  de  los  apoyos  a  
los  que  consideran  una  bandera  de  la  administración  local,  como  "El  médico  en  tu  casa"  o  la  pensión  para  adultos  mayores.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
Los  consentidos  Tradeco  y  Grupo  Higa  
Desde   la   arena   del   Congreso   de   la   Unión,   el   PRI   y   el   PAN   realizan   forcejeos   en   la   búsqueda   de   evidencias   de   presuntas  
pruebas   de   corrupción   en   el   pasado   gobierno   federal   panista   que   tuvo   de   favorita   a   la   constructora   Tradeco,   la   que  
participó  en  el  proyecto  de  la  Estela  de  Luz   y  en  la  actual  administración  priísta,  que  ha  tenido  contratos  con  el  constructor  
Grupo  Higa.  Por  el  momento,  los  legisladores  priístas  han  obtenido  un  pronunciamiento  de  la  Comisión  Permanente  para  que  
la  Auditoría  Superior  de  la  Federación  remita  las  observaciones  por  la  actuación  de  Tradeco.  Y  el  senador  panista-calderonista  
Ernesto  Cordero  Arroyo  ha   exigido   que  Hacienda,  Banobras   y  Comunicaciones   y  Transportes   informen   sobre   los   contratos  
obtenidos  por  Grupo  Higa.  La  batalla,  nos  dicen,  apenas  comi   
  
Fusiones  en  el  gobierno  federal  
El  proyecto  de  presupuesto  base  cero,  que  coordina  el  equipo  del  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray,  está  contemplando  
fusiones  en  algunas  áreas  del  gobierno  federal.  ¿De  qué  se  trata?  La  administración  federal  realiza  una  suerte  de  escáner  por  
las  secretarías  que  integran  el  gabinete  presidencial  para  determinar  qué  zonas  son  susceptibles  de  integración,  para  generar  
una  mayor  eficiencia  y,  desde  luego,  un  menor  gasto  de  operación.  Nos  dicen  que  el  grupo  de  don  Luis  trabaja  a  marchas  
forzadas  para  enviar  al  Congreso  el  paquete  económico  2016,  a  más  tardar  el  8  de  septiembre.  Dé  usted  por  descontado  que  
en  las  fusiones  habrá  menos  personal  y  menos  costo  en  el  gasto  corriente,  ahorros  en  el  gasto  público  para  el  próximo  año  
fiscal  que  se  verá  impactado  por  la  baja  en  el  precio  del  petróleo.  
  
Chuchos  al  borde  de  un  ataque  
Los   jefes  de   la   corriente  Nueva   Izquierda,  conocida  como  Los  Chuchos,  andan  desesperados.  ¿Qué   les  está  pasando?  Nos  
cuentan  que  al  presidente  del  PRD,  Carlos  Navarrete,  lo  traicionó  su  subconsciente  hace  unos  días  cuando  habló  en  público  
de  la  posibilidad  de  renovar  la  coordinación  del  partido  en  el  Senado.  En  la  desesperación  de  ver  perdido  el   liderazgo  de  la  
bancada   amarilla   en   San   Lázaro,   Los   Chuchos   están   ofreciendo   a   sus   oponentes   hasta   lo   que   no   tienen:   la   posición   que  
detenta  ahora  Miguel  Barbosa  en  el  Senado.  Jesús  Ortega  y  Jesús  Zambrano  han  puesto  a  remojar  la  barba  o  más  bien  dicho  
el  bigote  de  Navarrete.  De  ese  tamaño  es  la  desesperación,  nos  comentan.  
  
La  tercera  en  discordia  
Y  en  la  disputa  entre  Jesús  Zambrano  y  Guadalupe  Acosta  Naranjo  por  la  coordinación  de  la  bancada  del  PRD  en  San  Lázaro  
en   la   LXIII   Legislatura   que   arranca   el   primero   de   septiembre ,   la   tercera   en   discordia,   la   diputada   local   y   próxima  
legisladora   federal   por   Chihuahua,   Hortensia   Aragón   Castillo,   sigue   empujando   durísimo   al   grado   que   el   todavía   líder   del  
partido,  Carlos  Navarrete,  la  recibió  para  escuchar  la  petición  de  la  señora  para  encabezar  al  grupo  parlamentario  perredista  
en  la  Cámara  de  Diputados.  ¿Será  que  la  corriente  Foro  Nuevo  Sol  y  su  representante  Aragón  tienen  embolsado  el  apoyo  de  
don  Carlos?  
  
(Redacción,  página  02)  
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Reforma-   
  
EL  MISMO  DÍA  que  rendirá  protesta  nacional  del  PRI,  también  se  elegirá  al  mandamás  de  la  nueva  bancada  tricolor  en  San  
Lázaro.  
  
  ENTRE  los  diputados  electos  del  partido  en  el  poder  ya  se  difunde  la  convocatoria  para  reunirse  el  sábado  22  de  agosto  con  
el  fin  de  nombrar  al  coordinador  y  a   los  vicecoordinadores  del  que  será  el  grupo  parlamentario  más  numeroso  de   la  nueva  
legislatura.    
  
POR  CIERTO,  quienes  conocen  la  entraña  priista  cuentan  que  para  nada  es  una  coincidencia  que  ambas  elecciones  se  realicen  
el  mismo  día.    
  
DE  HECHO,  sólo  así  se  podía  lograr  que  al  actual  presidente  del  CEN  tricolor,  César  Camacho,  le  diera  tiempo  de  entregar  las  
llaves  de  la  oficina  temprano,  para  que  horas  después  pueda  ser  ungido  como  nuevo  líder  cameral  de  su  partido.  
  
  Y  ES  QUE,  con  el  1o.  de  septiembre  y  el  inicio  del  periodo  de  sesiones  a  la  vuelta  de  la  esquina,  apenas  le  va  a  dar  tiempo  de  
mudarse  de  Buenavista  a  San  Lázaro  antes  de  comenzar  la  nueva  chamba.    
  
POR  CIERTO,  ante  el  inicio  del  proceso  de  selección  de  la  nueva  dirigencia  nacional  del  PRI,  hay  mucha  expectación  sobre  si  
uno  de  los  principales  jugadores  de  Los  Pinos  buscará  ponerse  la  casaca  tricolor.  
  
  SE  TRATA  de  Aurelio  Nudo,  el  jefe  de  la  Oficina  de  la  Presidencia  de  la  República,  a  quienes  muchos  en  el  gobierno  federal  le  
ven  justo  el  perfil  que  Enrique  Peña  delineó  para  el  cargo  en  el  discurso  que  dio  en  la  sede  de  su  partido  la  semana  pasada.    
  
DEPENDIENDO   de   esa   decisión,   se   abriría   una   importante   vacante   en   la   casa   presidencial   y   podrían   comenzar   los   tan  
esperados  ajustes  en  el  equipo  peñista  que,  por  cierto,  enfrenta  una  seria  crisis  en  las  que  les  meten  muchos  goles  y  ellos  
nomás  no  dan  pie  con  bola.  
  
  ¿SERÁ  que  van  a  aprovechar  la  coyuntura  o  que  seguirán,  al  mejor  estilo  de  Miguel  Mejía  Barón,  aguantándose  los  cambios?  
Es  pregunta  de  táctica  fija.    
  
AHORA  que  en  el  PAN  andan  con  aires  de  renovación,  a  ver  qué  hacen  con  su  vocero,  Marcelo  García  Almaguer,  pues  queda  
claro  que  tiene  muy  malas  mañas.  Y  eso  lo  dice  el  INE.    
  
RESULTA  QUE  fue  amonestado  por  la  autoridad  electoral  por  haber  violado  la  ley,  al  promover  de  manera  exagerada  el  tercer  
informe  de  gobierno  de  Rafael  Moreno  Valle.    
  
EN  AQUEL  entonces,  la  imagen  del  gobernador  poblano  se  difundió  por  todo  México,  como  si  fuera  candidato  a  la  Presidencia.    
  
AUNQUE  la  infracción  y  la  sanción  ocurrieron  hace  dos  años,  apenas  se  conoció  debido  a  que  la  autoridad  electoral  intentó  
esconderla  en  el  archivo  conocido  como  "expedientes  reservados".  
  
LA  COSA  es  que  lo  bien  aprendido  nunca  se  olvida,  así  que  habría  que  preguntarle  a  Gustavo  Madero,  o  a  quien  lo  suceda  en  
el  cargo,  si  ese  don  para  posicionar  nombres  rumbo  al  2018  es  por  lo  que  contrataron  a  García  Almaguer.  
(Redacción,  página  10)  
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